



Solo 20 accidentes laborales acumula Cienfuegos hasta el cierre del pasado mes de septiembre, ocho menos que los reportados en 2019, lo cual constituye una de las cifras más bajas registradas aquí en los últimos años, aseguraron funcionarios del Comité Provincial de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC).

De estos, dos han sido fatales, con víctimas implicadas de los sectores de Salud Pública y Comercio, aunque también el número es mucho menor a los años anteriores, cuando se sucedieron siete y ocho siniestros, afirmó Abel Ruiz Jalla, miembro del secretariado de la CTC en el territorio.

“Los indicadores evidencian una mejoría —dijo—, pero aún están lejos de ser el reflejo de un cumplimiento cabal de todo lo establecido en materia de seguridad y salud del trabajo, que pruebe realmente que el hombre es lo primero”.

Datos del informe más reciente de la organización sindical en esta provincia, revelan que el municipio con mayor afectación continúa siendo Cienfuegos, con el 38 por ciento de los accidentes laborales acontecidos hasta la fecha, seguido por Rodas y Cumanayagua.

En relación con la incidencia de otros años, destaca que 16 de los 20 accidentes corresponden a Salud Pública, tres a Educación y uno a la Empresa de Mantenimiento y Construcción.

Ruiz Jalla comentó que esto no es lo común, pues tradicionalmente son las entidades de la construcción, la agricultura y del azúcar las que más casos informan, junto a las empresas del sector industrial.

El funcionario aclaró, además, que aunque casi la mitad de los siniestros se debieron a causas técnicas y organizativas, ello no significa que ocurrieran por falta de medios de protección.

“A raíz de la crisis generada por la pandemia de la Covid-19, existen dificultades para la importación de estos recursos, pero en cada una de las empresas se ha hecho lo imposible para garantizar la protección de todos los obreros, especialmente de aquellos que realizan las faenas de mayor riesgo”, subrayó.

Ruiz Jalla detalló también las acciones implementadas en los centros laborales de Cienfuegos, en función de contar con ambientes de trabajo más sanos y seguros, lo cual cobra relevancia en el contexto del nuevo coronavirus.

“Estamos obligados a cumplir con las medidas higiénico-sanitarias establecidas por el Ministerio de Salud Pública (Minsap) para evitar contagios y eventos epidemiológicos en las empresas, organismos e instituciones del territorio. Los trabajadores deben usar siempre el nasobuco y disponer de los medios de desinfección requeridos. Hasta el momento —indicó—, ninguno de nuestros espacios laborales ha sido afectado directamente por la enfermedad”.

Durante este mes de noviembre, la CTC desarrollará en Cienfuegos disímiles actividades vinculadas a la Jornada Nacional de Salud y Seguridad del Trabajo, con el propósito de evaluar los resultados alcanzados en dicho ámbito y medir el impacto de la Covid-19 en los centros de trabajo de la provincia.

Tomado de 5 de septiembre